

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

IMPRESION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVIII  
NUMERO 5585

PALMA DE MALLORCA  
JUEVES 30 DE JUNIO DE 1927

FRANQUEO  
CONCERTADO

MORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## El «Día de la Prensa Católica»

Ayer terminó, en la iglesia de los Sagrados Corazones, el Triduo solemnisimo organizado con motivo del Día de la Prensa Católica.

A las siete de la mañana, celebró Misa de comunión, con plática, el M. I. señor don Juan Quetglas, cantándose hermosos motetes. Asistió numerosa concurrencia.

Por la tarde, a las siete y cuarto, expuesta S. D. M. se rezó el Rosario y cantáronse la coronita de Oro y tres Padrenuestros. Ocupó luego la Sagrada Cátedra el M. I. señor don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre, y, después cantado el Himno eucarístico, se efectuó la solemne Reserva, precedida del Te Deum.

Ofició el Rdo. P. Juan Perelló S. C. C., Obispo preconizado de Vich, asistido por el M. I. señor don Francisco Esteve, Rdo. don Bartolomé Ngorra, beneficiado y don Gabriel Koca. Se colocaron

en el presbiterio, llevando velas, la Comunidad de los Sagrados Corazones y la Junta de Caballeros de la Asociación de la Buena Prensa, que, juntamente con la de señoras, ha presidido los actos del Triduo.

El concurso de fieles era numerosísimo, ocupando totalmente el templo, que, espléndidamente adornado e iluminado, como en las grandes fiestas de aquella iglesia, ofrecía brillantísimo golpe de vista.

En la Catedral, también se celebró misa de Comunión general que celebró el M. I. Sr. don Gabiél Llompart; estuvo muy concurrida.

En todos los templos, se hizo la anunciada colecta cuyo resultado se irá publicando a medida que se reciban los respectivos datos.

## La parroquia de Santa María la Major

(Amb motiu de sa restauració)

A l'Arciprest d'Inca  
Mossén Francesc Rayó

Fou aixecada amb blocs de pedra viva i a tall segur d'eúritmica vigorosa que esmolava dels avis la fé activa i guarnia de fils d'or la volta airosa.

Cenefa triunfal és sa gornisa, sa copinya, auríola esplendorosa. La bella forma i l'unitat precisa són la clau d'or d'aquesta nau famosa.

En son altar, prodigi d'esbeltesa, la presideix la titular Bellesa, l'imatge més gentil de l'avió.

Eis finestrals la nimben de rosada amb semblances de sants transparentada... Pel poble marí, excelsa visió!

Guarda en son si reliquies d'antigor com la pintura de Santa María, «Madona d'Inca», flor de gallardía, joiell de nassarena morenor.

Guarda en son si penyores del Senyor: despulles dels Patrons, miraculoses; de son Sancrist, suors misterioses; tradicions i focs de la Major.

Un torn d'inmersió del sant bautisme, signe de nostre antic Cristianisme, patent sobre la Font dels crismes sants.

Grans dignitats i papes s'honoraven de sos títols portar, car li donaven privilegis de Déu, santificants

Aquí totes les festes cristianes tenen bella i sublim clarificació sovint toquen a g'òria les campanes per honrar sant, misteri o excels patró.

Ja en tems antic sos resos i hossanes amb la gran Seu tenien parió; florien confraries artesanes caldejades de fé i germanó.

Aquí les missions son fervoroses i vives les protestes religioses i tota funció solemnia.

Tanta fé, tant de culte i armonia demana per la casa de María el litúrgic honor bassilical.

Miquel Durán.

Inca, vigilia del «Corpus» de 1927.

## Exposición Haberkon

En la Veja tiene una exposición de dibujos el artista alemán señor A. Haberkon. Alemania fué la cuna del expresionismo. Al mismo tiempo que Francia reaccionaba contra el impresionismo, los pintores germanos tal vez influenciados por Cezanne y Matisse, rompiendo con el carácter excesivamente objetivo que el impresionismo daba a sus obras, quieren alzar la nueva bandera y proclamando el reinado de la pintura espiritual fundaron la nueva escuela, que pronto vióse empujada por el apoyo que revistas, exposiciones y museos le prestaron.

Alemania superó espiritualmente a Francia ya que esta con su «cubismo» no prescindió del «exterior», de la forma, y si bien desarrolláronse ambas tendencias paralelamente, aunque en oposición, uniéndolas tan sólo el ansia revolucionaria que las impulsara, fué necesario que los años pasaran para que influenciándose mutuamente diéran medio a los más jóvenes artistas para formar su estética y con ella el «arte nuevo» en el cual, no cabe prescindir al estudio, del cubismo de Picasso y de la espiritualidad absoluta de Kandinsky.

El arte del señor Haberkon entra de lleno en este «arte nuevo» que estudiamos y sus dibujos sintéticos expresivos por encima de un «objetivismo» tienen toda la gracia e intensidad espiritual.

Es preciso en cambio convencernos de que el público no quiere entrar por esta nueva senda y así como en un principio en Alemania según dice un gran historiador abrieron sus cerebros a la nueva tendencia pero no sus corazoncillos nuestro público no quiere mirarla seriamente y con la mayor indiferencia la contempla cerrando inteligencia y corazón. Por instinción no exenta de comodidad cerebral quiere por encima de todo el carácter objetivo en la pintura, de ahí la dificultad con que artistas de valía y temperamento tropiezan para ser comprendidos y triunfar.

En las dos acuarelas que pre-

senta el Sr. Haberkon, nutridas por completo en la influencia de la luz y del aire, marca la misma tendencia que seguramente constituye una época de transición hacia la verdadera renovación artística que Dios sólo sabe cuándo se afianzará poderosamente y hará triunfar el arte reflejo de las necesidades espirituales de nuestra época tan esperado.

Pedro Barceló

## Accidente automovilista

El pasado lunes, cuando por la carretera de Andraitx regresaba a Palma el auto propiedad de don Antonio Moncada, que conducía el chófer Rafael Vanrell, se cruzó, en las cercanías del kilómetro 12 con una camioneta que no seguía el lado que le correspondía.

Para evitar un choque con la camioneta, el chófer del auto hizo un rápido viraje, a consecuencia del cual cayó el auto en la cuneta, sufriendo desperfectos que se calculan en unas 200 pesetas.

El chófer del auto ha presentado una denuncia contra el propietario de la camioneta.

## La fiesta del Bto. Ramón Lull

La cooperación oficial

En la noche del próximo sábado, víspera de dicha fiesta, aparecerá la fachada de la Casa Consistorial ostentando sus colgaduras e iluminada, estando colocado en ella el cuadro del Bto. Ramón Lull.

El domingo, día 3 fiesta del Bienaventurado Mártir, serán paseados por la ciudad, al son de las típicas gaitas y tamboriles, los gigantes, que desde la víspera estarán en la plaza de Cort.

El Excmo. Ayuntamiento asistirá a la Misa mayor y procesión que se celebrarán en la iglesia de San Francisco, a las once y diez y nueve y media horas, respectivamente, dirigiéndose para ambas funciones, corporativamente, desde el Ayuntamiento a la citada iglesia, y haciéndolo de igual modo al regresar a la Casa Consistorial.

Por la noche, terminada la procesión, tendrá lugar un concierto en la plaza de Cort, en el que tomarán parte los orfeones «Mallorquí», «Repúblicano» y de la «Protectora».

## Del Gobierno civil

Ayer estuvo en el Gobierno civil el M. R. P. Bartolomé Salvá, Provincial de la Tercera Orden Regular de San Francisco, acompañado del R. P. Miguel Quetglas, quienes invitaron al Gobernador civil a las fiestas que se celebrarán el próximo domingo en San Francisco en honor del Besto Ramón Lull.

## Vida deportiva

«Balears», 3.—«C. D. Sollerense» 1

Ayer tarde, a las seis y cuarto, en el campo de Son Canals, se celebró el anunciado encuentro entre los citados equipos. Con el viento y sol a favor del «Balears» dió comienzo el partido, a poco del cual, Ramis de un bonito chut al ángulo logró el primer goal para su equipo.

Centrado el balón, reaccionaron los sollerenses, dominando a sus adversarios, quienes lograron el empate de un enorme chut de su medio centro.

En la segunda parte, dominó el «Balears», marcando dos goals, obra de Ramis y Bordoy.

Arbitró el partido el señor Citre, siendo su la labor regular.

## Servicios de la policía

Fábrica de tabacos clandestina

La policía ha descubierto, en los bajos de la casa número 44 de la calle de Velázquez, un taller clandestino dedicado a la elaboración y clasificación de tabaco y cigarros puros.

Fué detenido el morador de la casa, quien se confesó autor de las fabricaciones, manifestando que desde hacía varios años compraba tabaco común de la Arrendataria y puros a los que luego falsificaba mediante etiquetas haciéndolos pasar como de mejor calidad.

La policía, relacionada con este asunto practicó una inspección en la litografía de la calle Riera, incautándose de diferentes piezas litográficas conteniendo diversos dibujos de marcas diferentes de tabacos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

## Parroquia de Sta. Eulalia

La peregrinación al Puig de Pollensa

La anunciada peregrinación de dicha parroquia al Puig de Pollensa, se efectuará el domingo en la forma siguiente:

Mañana

A las tres y media, Misa y Comunión en Santa Eulalia.

A las cuatro y media, salida de la plaza de la expresada iglesia.

A las diez, misa cantada por el coro de la peregrinación, con sermón, en el Santuario de Nra Sra. del Puig de Pollensa.

A las doce, comida.

Tarde

A las cuatro, regreso a Pollensa y visitas al Oratorio de las Hermanas de la Caridad del puerto, a la iglesia de Montesión y al Oratorio del Calvario.

Salida de Pollensa a las ocho para llegar a Palma a las diez.

## La Congregación de Religiosas Oblatas

El B. O. de la Provincia publica el siguiente anuncio:

«Habiéndose acordado por la Dirección general de Administración la instrucción del expediente de clasificación como de Beneficencia particular del Asilo establecido en esta ciudad por la Congregación de Religiosas Oblatas, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 57 de la Instrucción de 14 de marzo de 1899, por el presente se concede audiencia en el mismo por término de veinte días a los representantes de la Fundación y a los interesados en sus beneficios, a cuyo efecto tendrán de manifiesto en esta Secretaría—sita en el Gobierno civil—el expediente, todos los días del indicado plazo de 9 a 13 horas».

## En la Casa de la Villa

Las ferias de Valencia

En los bajos de la Casa Consistorial ha sido fijado un cartel anunciador de las Ferias y Fiestas de Valencia, cartel que fué remitido al Alcalde de esta ciudad por el Presidente de la Comisión de dichas ferias.

Premios

El Alcalde, remitió el martes al Presidente del Real Club de Regatas un donativo en metálico para las regatas que organizadas por dicha sociedad se celebraron ayer.

Remitió también, el Alcalde, una artística Copa a la Real Sociedad Hípica de Mallorca, como premio para el Concurso Hípico que próximamente se celebrará.

Comisión de aguas

Hoy, jueves, a las once de la mañana, se ha reunido la Comisión de Aguas, al objeto de tratar sobre las tarifas de suministro de agua a las barriadas de Santa Catalina, El Terreno y Porto-Pi.

## De Instrucción Pública

Ascenso.—En virtud de la última corrida de Escalas del Magisterio, ha ascendido al sueldo de 5 000 pesetas el Maestro de Son Servera, don Jaime Fornaris Taltavull.

Mejora de pensión.—Por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha sido concedida mejoría de pensión a la huérfana doña Catalina Coll Bern, por fallecimiento de su hermana doña Teresa.

Título de Licenciado en Farmacia.—En la Sección administrativa de primera instancia, se ha recibido el Título de Licenciado en Farmacia expedido a favor de don José Fuster Forteza, natural de Manacor.

Dicho interesado puede pasar a recogerlo en las Oficinas de la Sección Administrativa, Plaza del Hospital número 6, mediante la presentación de la cédula personal.

## Circular gubernativa

El «Boletín Oficial», de anteayer publica la siguiente:

El Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros en telegrama de esta fecha me dice lo siguiente:

«Sirvase V. E. interesar de los Alcaldes, que los guardias municipales faciliten a las Jefaturas de Seguridad los datos de entrada y salida de viajeros, lugar de alojamiento y cuanto pueda interesar al orden público siempre que la Dirección de Seguridad así lo requiera».

Lo que pongo en conocimiento de los señores Alcaldes de la provincia para su conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma, 27 junio de 1927.—El Gobernador, Pedro Llosas Badia».

## LA FILADORA

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano

## El Rdm. P. Juan Perelló SS. CC. Obispo preconizado de Vich

Número extraordinario de «Gaceta de Vich»

Este querido colega acaba de publicar un valioso número extraordinario, bellamente impreso, dedicado al Obispo preconizado de aquella diócesis nuestro venerable paisano Rdm. P. Juan Perelló, SS. CC.

Intercalados en el texto aparecen numerosos fotograbados, entre ellos, la imagen de Nuestra Señora de Lluch y vista general del Santuario, la Catedral, Parroquia de Santa María, casa natal del P. Perelló, Casa Consistorial de aquella villa, y San Honorato.

En la portada, aparece el retrato del nuevo Prelado.

El número que nos ocupa resulta muy interesante y perfecto. De él nos complacemos en publicar el siguiente artículo de nuestro estimado colaborador Rdo. D. Andrés Caimari, a cuyo trabajo dedica el estimado colega las siguientes líneas de presentación:

El lector de bon gust llegirá seguramente a verdadera fruición el treball que sobre el señor Bisbe preconizat honora avuy les nostres pàgines. L'autor, Mn. Andreu Caimari y Noguera, es vice-secretari de Cambra de la diócesis mallorquina, catedràtic de perfecció de llatí en el Seminari y redactor de CORREO DE MALLORCA. En aqueix diari ha publicat darrerament «Viñetas de una Misión», llibre excellent posat ara a la venda y del qual, un compatriota nostre que té vot qualificat en matèries de literatura, ens ha escrit aquest elogi: «son estil es tan agradable y fi com ho es sa persona».

«Contestant a la suavíssima invitació, vos diré bells mots del novell Bisbe de Vich el Rvdm. Joan Perelló, Superior General fins ara dels Missioners del Sagrats Cors de Jesús i de Maria, de Mallorca.

Mon cor s'alegra sempre del be de Deu que ha rebut d'aqueixa Plana. Balmes, Verdaguier, Collell, ara gojosament benedit de Deu i dels homes, i tot «l'Esbart de Vich», sempre farán vibrar la oventut de seny i d'entusiasmes elevats. I sobre tot, aquell gran edificador de la Ciutat de Deu i de l'Evangeli de la Pau, el gran Bisbe Torras i Bages, «l'hereu del patri seny» «l'atleta fort de calma inalterable», que, difunt i tot, predica

ses pastorals d'esplèndida doctrina hont, vell o nou, lo palpitant s'esbrin posantse tot a son justíssim punt.

I ara pensau quin goig m'haurà pres de veure aparèixer en aqueix escenari prestigiós, precedit de l'estela mallorquina del Bisbe Strauch, «Màrtir dels drets de l'Església», la figura ascètica del Rvdm. Pare Perelló, Mestre meu dilectíssim, i darrerament amic i company en el claustre de Professors del nostre Seminari.

L'elecció del nou bisbe me feu exclamar ab les paraules de Sant Pau a Timóteu, plenes de elogi i de promesa: «O homo Dei, exerce teipsum ab pietatem».

Tenen una actualitat exemplar.

Sempre hi haurà falsos doctors i falsos devots ab consciència cauterizada per pervertir el poble de Deu. Mes el Bisbe tipich «l'Homo de Deu» serà el qui, evitant les faules insensates, serva el gran manament irrepreensible fins a l'adveniment de Nostre Senyor Jesucrist, i «s'exerceix» en la pietat, que es la pràctica del cristianisme integral en lo que estableix de més íntim la graciós filiació respecte de Deu. La pietat es la gimnasia útil per tot i té la promesa clara de la vida present i de la futura.

Aqueixa claror pacífica circunda la figura del P. Perelló.

A 30 d'abril de 1870 va néixer

a l'antiquíssima Vila de Santa Maria «del Camí». Coronada de predis i molins, mostretjada d'ametlerars i vinyes, asseguda ran del vell «Camí» d'Inca ha vista passar, ab pau invulnerable, la caravana secular de totes les vicissituds de Mallorca. D'aqueixa vila natal n'ha presa el P. Perelló una bonhomia pagesa.

Batxiller (1881-1886) a Mallorca, va cursar els estudis, meritíssim i exemplar, en el nostre Seminari. Però un dia la paraula persuasiva del P. Joaquim Rosselló, en uns exercicis que donava als Seminaristes, el va atreure decididament a la Congregació dels Sagrats Cors (1891) que fundada recentment, acabava d'establir-se al Santuari de Lluch, i profés, (1892), va esser ungit Prevere de Deu, el 10 de mars de 1894.

El P. Fundador el destinà a l'ofici de Económ de Lluch (1897-1901) i al de Prior de dit Santuari (1901-1908) fins que darrerament el feu Superior del Noviciat a la Real, meresquent el càrrec de Vicari «in capiti» de Ntra. Sra. de la Font de Deu, confiada a la Congregació. Allà en reculliria els últims documents de vida i l'herència patriarcal del P. Fundador.

El Pare Joaquim Rosselló, mallorquí, sacerdot egregi del Oratori abans, se retirà al Puig de Randa.

Aqueix puig austero, amic d'aubons florits i de corps ascetes, brillava ab la clarandera secular de Ramón Lull, qui el feu el mont de l'Amat, guaytant als amplex horitzonts...

«Acompanyaren sa memoria e voluntat e pujaren en lo «mont del Amat» per ço que l'enteniement s'exalsàs e l'amor se doblàs».

Les ansies missionals del «Procurador de infeels» inflamaren més i més el P. Rosselló dins l'ermita de Sant Honorat, i el 17 d'Agost de 1890 era instituida canònicament la nova Congregació.

La frequent predicació en llenqua vulgar, ja en missions ja en exercicis espirituals per tota la diócesis, propagant ardidament la devoció dels Sagrats Cors de Jesús i de Maria, la probitat de vida les ha guanyades les simpaties del poble i la benevolencia del Govern del qual reberen facultat, per Real Decret de 1895, d'establir-se fins i tot fora de la diócesis.

L'ànima de tot era el fundador «Apòstol de Mallorca» qui feya «olor de santedat» «qui formà tota una generació de seminaristes» «columna i antorxa de l'Església de Mallorca» qui, quant morí, sentiren tots que s'arruinava «quelcom propi nostre».

Però el successor predestinat pel mateix P. Rosselló fou el P. Perelló qui en sa juvenesa de trenta nou anys recullia la benedicció patriarcal i tot l'esperit del Fundador.

Tres sexenis consecutius de esser Superior General prediquen l'acert del seu bon govern. La família ha aumentada. S'han fundades les cases de Soller, la de Talavera de la Reina (Toledo), la de Roma, i han restablida la primitiva de Sant Honorat.

El fundador va sabre donar unidat orgànica als preveres ja formats qui cercaven la seva direcció cap el mateix ideal. Ara el P. Perelló, ab una acció clara i personalíssima, ha cultivat un planter copiós de joves, abrinats i estudiosos, los ha volguts armats de les fortes disciplines esglesiàstiques, i els ha exigida, identificat ab el criteri del professorat del Seminari, la màxima aplicació. Ha donat exemple de laboriositat assídua al confessor nari i a les consultes de mols de preveres i dels Bisbes, i a les lli-

çons d'Ètica, de Sociologia, Mística i darrerament de Teologia Moral. I si en les missions populars conquistà fama de conferenciant fluid i persuasiu, ara la dilatava en les Plàtiques dominicals de la seva Església de Sant Gayetà, d'una gran substancia doctrinal.

Podriem dir que la seva vida es més fonda que enlluernadora. La seva activitat perteneix més a la medulla del arbre que no a la vistositat del brancatge. Si haviem de usurpar la metàfora paulina del Temple viu que som els cristians, diríem que té mes de fonament que no gracia de molures o plafons.

El seny, l'amplitud de mires, l'expansiva fecunditat i tot el carent cada dia més simpàtic de la Congregació el representa el Pare Perelló.

Els missioners d'aquesta Congregació son estats uns grans auxiliars dels Bisbes en el foment de la pietat mallorquina.

El Bisbe Cervera les encomenà a la administració del Monasteri de La Real i la pacificació d'aquell suburbi. El Bisbe Campins, reconstruint casi tot l'antic monasteri i la vetusta esglesia, les ratificà la comanda ab múltiples servicis, reservantne un estatge per exercicis espirituals de sacerdots i seglars. L'esglesia ciutadana de Sant Gayetà reflorix gracies a llur esment, de pietat antiga. Però la càrrega més difícil i benedida fou l'administració del Santuari de Lluch.

Dins la vida religiosa popular de Mallorca hi destaca un fet: Lluch.

Lluch es qualque cosa viva, de l'entranya secular de Mallorca. El nostre poeta màxim Mn. Costa i Llobera fa molts anys que ho digué i encara ho canten els peregrins com un «salm gradual».

Dins el cor de la muntanya Mallorca guarda un tresor, germans, en santa companya, pujem a la Casa d'or. Anem ab bandera alsada com un exercit de pau: Verge de Lluch coronada damunt Mallorca, reinaul!

Lluch no'l coneixen els turistes. Aquells homes que hi van a peu i pugen les dreceres i us conten el miracle del «Salt de la Bella dona», i tornen a la llar ab un ram d'estepa florida o ab una branca de ginebró medicinal, aqueys hi troben

una saba antiga y pura que fa el cor més mallorquí. I en mitx de totes les innovacions

Lluch, per Mallorca es encara lo sant recó de la llar: i dins la llar de sa mare quin cor no's logra escalfar?

Perque hi ha qualque cosa íntima i misteriosa. Un camí florit de maravelles i de salves; l'aire pur i acre de selves encastellades als penyals, vibrants com un orga. La fresca balsàmica de la Santa Clotada. L'ullada maternal de la «Moreneta»... I aquella soletat, i aquell orde decorós, i aquell cantar angèlic dels «blauets»... Es l'hora dels ex-vots i de les presentalles, i del perdó...

Aquesta es l'obra positiva i perdurable que hi han vista els Bisbes fentne de Lluch un punt essencial d'unió, de pietat, i de patria.

Cap, però, com el gran restaurador del Santuari, Senyor Bisbe Campins. Lluch és la nostra Santa Maria de Ripoll. El Bisbe Campins és un Bisbe Oliva, de seny ordenador. Aqueix és el prócer, l'Arquitecte qui explica el poema vivent.

El Bisbe Cervera defensà ab fèrria voluntat el patrimoni de la Mare de Deu, robat pels Governos progressistes, i sucumbi valent ab el Pare Rosselló abans de recobrar «l'immens lladrocini.» El Bisbe Campins ab el P. Perelló tingueren l'alegria de la victoria acèrrima.

Els amplifiquen l'antiga Cape-



Monico restaurador que debieran conocer todas las madres

### JARABE DE HIPOFOSFITOS VINCI

para ayudar y favorecer el normal crecimiento de sus pequeños

Una cucharadita de este preparado, diluida en una copa de vino rancio y seco, constituye una exquisita bebida que los niños toman con verdadero deleite.

Se vende en todas las Farmacias y Centros de Especialidades.

Nota importante: Deja de ser legítimo el jarabe cuyo frasco y caja no lleven los preciosos del Laboratorio Vinci.

## El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales  
Estará en Palma los días: 3 y 4 del próximo Julio

Consultas de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Calle Sto. Domingo, 52 en el Consultorio del Dr. Comas.

lleta grata a Fra Jaume, «Germà de Deu». Ells tornen encendre les dilapidades llanties, y reculleixen les joyes i l'herència secular. Ells reemplacen el collegi extingit de «Canonges seculares de Sant Pere». Ells cultiven, amorosament, «l'escolania» que el venerable Gabriel Vaquer va fundar com un esqueix tresplantat del Paradís. I quant el Bisbe Campins conceb l'ampliació confortable del edifici, i l'àurea ornamentació de la Església, verdadera «Casa d'or», i l'erecció monumental del Rosari, pel camí selvàtic, on tots els pobles hi deixen cizellada l'amor mariana, i hi pugen en dies jubilars ab extremiments de salms graduals, i quan ab tota la pompa litúrgica i pontifical «consagra» l'Església, síntesis i corona de totes les gracies i prerrogatives ancestrals; era llavors, i encara ara, que els peregrins rebien—ha dit un illustre escritor—«llicions pràctiques i intenses de pietat eucarística i mariana, de frecuencia de sacraments en confessions generals i comunions devotíssimes, de cant litúrgic, de participació activa en la missa i funcions de l'esglesia, de bon exemple de santedat sacerdotal, d'amor a les paternes tradicions religioses, d'art sagrat i decor de la casa de Deu, de fraternal caritat i mútua atenció, de respecte als monuments i fins de silenci i de netedat i d'orde i de policia domèstica».

El Rvdm. P. Perelló ha pres per lema del seu pontificat un verset messiànic d'Isaies: «Multiplicabitur ejus imperium et pacis non erit finis». (Isaies c. 9. v. 7). Es el distintiu del Crist. Es l'anhel del actual Pontífic, el «pax Christi in regno Christi». Es la justificació del Bisbe electe.

De Bañalbufar

### El Conde de Sallent

Esta mañana en la iglesia Parroquial se ha celebrado solemne funeral en sufragio del alma del Excmo. señor Conde de Sallent, habiendo asistido numerosísima concurrencia, y cuyo acto ha sido presidido por el magnífico Ayuntamiento, quien al propio tiempo ha recibido el pésame de todos los presentes.

El difunto e inolvidable señor Conde de Sallent era queridísimo y respetado de todo el vecindario por su carácter familiar y sencillez y por su trato afable que siempre contestaban al que acudía a él ya fuera importante o baladí el favor o recomendación que se le pediera o hiciera. Además era

muy popular en el pueblo, y a que desde su niñez pasaba, en su hermosa y pintoresca finca «La Baronia», largas temporadas de descanso, y aun en los tiempos de sus mayores actividades políticas y demás ocupaciones que le retenían en la Corte, no dejó nunca de visitarnos y vivir entre nosotros acompañado de su familia. Tanto distinguía al pueblo que no se proyectaba reforma o mejora alguna que no tuviera en él, decidido protector, y voluntariamente siempre ofrecía su valiosa y eficaz influencia para conseguir de los poderes públicos todos los beneficios que pudiesen obtenerse para el progreso material del pueblo; son muchos los favores que de su larga carrera política tenemos que agradecerle. Apesar de su noble estirpe y de su figura aristocrática y grave, nunca rehuyó visitar al más humilde enfermo, y en todas las desgracias familiares del pueblo, el Conde era el primero en acudir y prestar los apremiantes servicios y molestias. No conocía el egoísmo, y si algún defecto tuvo, fué su magnánima generosidad, que estaba siempre a disposición de su amigos, sacrificando comodidades y hacienda para hacer el bien a quien se lo demandaba, como son muchísimos los mallorquines que podrían atestiguarlo. Hombre eminentemente religioso que practicaba todos los ejercicios de piedad del católico fervoroso, asiduamente concurría a las funciones religiosas que se celebraban en la Parroquia, ya fuesen solemnes ya modestas y humildes. Muchos son los ejemplos de piedad que dió al pueblo y cuyo recuerdo será eterno para edificación de las posteridad.

La entrañable amistad que nos unió siempre al intachable caballero señor Conde de Sallent y su distinguida familia, nos ha motivado a dedicar este mal pergeñado artículo a su memoria y como tributo a sus virtudes públicas y particulares.

P. A.

Bañalbufar, 28 de Junio de 1927.

FRANCO-INGLES-CONTABILIDAD

El mejor método. Los mejores profesores.

ECOLE FRANCAISES  
Morey, 5

Cortinas

Las más elegantes y más acreditadas las encontrarán en

EL AGUILA, San Nicolás, 7

Venta exclusiva

## Película sobre Mallorca

Como ya saben nuestros lectores, desde hace algún tiempo, nuestro buen amigo y exredactor de este diario, don José M.<sup>a</sup> de Verger, prepara la impresión de una película sobre «Mallorca», película, que es su proyecto, sirva de propaga de nuestras bellezas en España y Extranjero, principalmente en América, presentando en todas partes nuestra isla, en sus magníficos aspectos artístico, paisajes, monumental y costumbrista.

Para lograr su propósito, loable en extremo, el señor Verger ha solicitado el auxilio de diversas corporaciones oficiales y entidades, algunas de las cuales ya se lo han concedido, esperando nosotros que todas ayudarán a éste su plausible propósito.

La dirección de esta película, en su parte artística, ha sido encargada al notable pintor y Catedrático de la Escuela de Artes y Oficios, nuestro estimado colaborador don Pedro J. Barceló, cuya cooperación a esta obra ya constituye un gran acierto así como

también el haber encargado de la partitura que acompañará a esta película al distinguido músico mallorquín y notable compositor don Baltasar Samper, quien tan grande y meritoria labor ha realizado en la recopilación de nuestros cantos populares alguno de los cuales, editado en Barcelona, por el «Institut d'Estudis Catalans», ha obtenido mundiales elogios, como hace poco le fueron tributados en el Congreso internacional de «folk-lore» celebrado en Viena.

La impresión de la película ha sido encargada a «L. Gaumont», una de las más importantes casas de Europa, que tiene en Barcelona muy acreditada suersal. La casa «Gaumont», se ha encargado de la misión con todo cariño, confiando la labor de su filmación a su reputado operador don Jaime Piquer Soler, que acaba de impresionar en Barcelona con gran éxito varias películas de carácter científico y costumbrista.

## Una atención a Mallorca

En uno de esos instantes en que el deseo de la alegría retoza por todo el cuerpo, escribió Santiago Rusiñol un libro caricaturesco sobre Mallorca. Hay en él ciertos átomos de verdad, y hay una dosis enorme de buen humor que de algunos de nuestros defectillos hace un dibujo exagerado, muy apreciable sin embargo por lo que en el fondo encierra de afecto sincero y bien probado hacia nuestra tierra y hacia nuestras costumbres. El mismo pintor que de nuestros campos y de las cosas de Mallorca supo hacer cuadros maravillosos, ha sabido a la vez caricaturizar en forma casabehera lo mismo que le ha admirado.

Ahora Elisabeth Ringer acaba de realizar la traducción de esa «L'illa de la calma» a su lengua materna. Es una manera de difundir por el extranjero nuestras cosas, siquiera ellas aparezcan en forma un tanto exagerada, agudizadas las líneas y deformado el conjunto. Y de esa traducción hemos visto un ejemplar editado magníficamente y ornado por algunos dibujos de color local, ejecutados por la misma traductora con una limpieza y una precisión dignos de toda alabanza. No en

vano Elisabeth Ringer convivió con nosotros durante mucho tiempo; no en vano se declaró enamorada de las cosas de Mallorca y captó afanosamente para guardar en su espíritu todo un mundo de bellezas, las costumbres y los afares de los mallorquines y el marco estupendo que los encierra.

X.

## La fiesta del Bto. Ramón Lull

He aquí el programa de la Novena y fiesta en honor del Beato Ramón Lull:

«Solemnes Cultes que consagren en el Mártir Mallorquí Beat Ramón Lull l'Excm. Ajuntament d'aquesta Ciutat, la Confraria del Beat i la Comunidad de Pares Franciscans, a l'Esglesia de Sant Francesch de Palma en el present any de 1927.

Día 24 de Juny i sigüents.—A les set i mitja del matí començarà la Novena amb meditació i cant durant una Missa, que continuarà tots els dies a la mateixa hora i amb igual forma. El capvespre començarà la Novena solemne i se farà amb aquesta orde: A les set i tres quarts se resarà la Corona Franciscana, exposició del

Santíssim i sermó per Mn. Julià Samper, Pvre.

Día 2 de Juliol.—Aquest dia la Corona començarà a les set i mitja, després se cantaran solemnes completes, continuat'se la Novena com els altres dies.

Día 3 de Juliol, Festa del Beat Ramón Lull, que li dedica l'Excm. lemtíssim Ajuntament.—A las vuit, Missa de Comunió general p'els confreres, terciaris i demás devots del Beat. A las orçe, Missa major en la qual predicarà el M. I. Mn. Antoni Sancho, Canonge Magistral de la Seu de Mallorca, hi assistirán l'Illm. Sr. Bisbe, l'Ajuntament d'aquesta Ciutat i representacions del Illm. Capítol Catedral i altres Corporacions. Se cantarà una Missa a veus. Solemne Processó presidida per l'Illm. Sr. Bisbe. A les set i mitja del capvespre sortirà per la porta principal la Processó amb el Santíssim i anirà pels carrers de Troncoso. Pl. Quadrado, Zavellá, Samaritana, Pl. de la Cortera, Cordelera, Galera, Pl. de Coll, Bolseria, Colón, Pl. de Cort, Cadena, Pl. de Sta. Eularia, Sant Francesch, P. Nadal, Sol, Pl. del Temple, Lull i tornarà entrar per la porta principal. Acabada la processó se cantarà el Te Deum i se farà la reserva del Santíssim.

Nota.—Les persones que desitgen que se fassa a la seua intenció qualque dia de la Novena, procurin donar avis a la sacristia de Sant Francesch.»

## Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20,30; Martes, a las 20,30; Jueves, a las 20,30; y Sábado, a las 20,30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00 De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18,00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11,00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.



El único y verdadero neumático  
**MICHELIN FABRICADO EN FRANCIA**  
es el que vende el  
**Garage Gomila**

Marina, 11 y 13—Teléfono núm. 326

Interesante rebaja de precios

Almacenes «Le Printemps»,

S. NICOLAS 1, 3 y 5

Para baño

TRAJES, SABANAS Y ALBORNOCES

Traje fresco lana a medida 51 ptas.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18'30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18'30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18'30.

De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.

De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11'30.

De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5'50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20'30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20'30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.

De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3'50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

## Taller de escultura en imágenes

Especialidad en sus restauraciones y dorados

Sección extraordinaria en la escultura con el nuevo procedimiento en cartón pasta sustitución de la madera para la ejecución de toda clase de escultura resultados prácticos por ser fuerte garantizado y muy económico que en cuanto mayor sea el número de reproducciones mayor será su economía tratándose de candilabros marcos cornucopias adornos etc. etc. Siendo dicho procedimiento el más indicado para el culto que disponga de pocos beneficios. Taller Protectora, núm. 27, Palma, Bartolomé Amorós.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 96

## JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI

POR EL

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

tanto por el lado de tierra algunas de sus galeras ligeras que atacaron por la popa la Capitana de Barbarigo: vióse entonces éste en gravísimo aprieto, porque la galera de Mahomet Scirocco había abordado la suya por la proa y entrábase ya los turcos hasta el árbol de mesana: defendíanse los cristianos como fieras acorraladas en la popa, y Barbarrigo mismo desde el castillo les dirigía y animaba. Tenía alzada la visera del casco, y recatábase con la rodela de la nube de flechas que cruzaba los aires. Descubrióse un momento para dar una orden y entró una por el ojo derecho y se le clavó en el cráneo. Murió al día siguiente.

Corrióse entonces el gravísimo riesgo de que apoderados los turcos de la Capitana veneciana,

destrozasen todo el cuerno izquierdo y arremetiesen después contra el centro por el flanco y por la popa, haciéndosele entonces fácil la victoria. Marino Contarini, sobrino carnal de Barbarrigo, conjuró el peligro. Abordó la galera de su tío por la banda de babor con toda su gente y trabóse sobre la Capitana la pelea más furiosa quizá que registra aquella jornada memorable. Todo era allí rabia, todo ira, todo era carnicería, todo espanto: hasta que arrojado Mohamet Scirocco de la Capitana veneciana y acorralado a su vez en la suya propia, sucumbió al fin a sus heridas agarrado a una borgia: allí le degollaron y arrojaron al agua. Cundió entonces el espanto entre los turcos, y volviendo las proas a tierra las pocas galeras que quedaron libres allí encallaron, salvándose a nado su diezmada gente.

No tuvo tiempo don Juan de hacerse cargo de aquel peligro, ni de aquella catástrofe, ni de aquella victoria, porque todas esas fases del combate las tenía ya él encima. Cinco minutos después de haber caído Mahomet Scirocco sobre Barbarrigo, caía sobre él Ali Pachá con todo el impetu de su odio, de su furor, de su deseo de gloria. Veíasele verdaderamente arrogante

sobre el castillo de popa, de pie, con un riquísimo alfanje en la mano, vestido un cañan de brocado blanco tejido de seda y plata, y una celada de acero pavonado bajo el turbante con inscripciones de oro y pedrería de turquesas, rubies y diamantes, que despedían vivos reflejos a la luz del sol. Avanzaban igualmente los dos cuerpos de batalla, sin reparar en lo que a izquierda y derecha sucedía, y en medio las dos galeras de los Generalísimos, en silencio, sin disparar un tiro ni hacer otra maniobra que la de marchar siempre adelante. A media galera de distancia ambas navios, disparó «La Sultana», de Ali Pachá a quema-ropa tres cañonazos: el primero destrozó las rumbadas de babor de la Real y mató algunos remeros: el segundo atravesó el esquife y el tercero pasó sobre el fogón sin hacer daño a nadie. Contestó la Real barriendo con sus fuegos la roda y la crujía de «La Sultana» y una negra y espesa humareda envolvió al punto a turcos y cristianos, al cielo y al mar, a barcos y combatientes. Oyóse entonces dentro de aquella nube negra, que parecía vomitada del infierno, un crugido inmenso y horrendos alaridos, y viéronse saltar entre el espeso humo de la pólvora, astillas, hierros, remos

rotos, armas, miembros humanos, cuerpos destrozados, que se alzaban en el aire y caían luego al mar tiéndolo de sangre. Era que la galera de Ali había embestido a la de D. Juan por la proa con tan espantoso empuje, que el espólón de «La Sultana» entró en la Real hasta el cuarto banco de remeros: la violencia del golpe produjo naturalmente en ambas galeras un movimiento de retroceso: mas ya no pudieron desasirse. Habíanse enredado por las jarcias y aparejos e inclinábanse a babor y a estribor con espantosos crugidos y horribles balanceos, pugnando por desasirse, sin conseguirlo, como dos gladiadores que, separados los cuerpos, se asen, se estrechan y se traban por las cabelleras. Mandó D. Juan desde el estanterol donde se hallaba, al pie del estandarte de la Liga, echar los garfios por las proas, y afianzadas ya las dos galeras, conviértiéndose en un solo campo de batalla. Lanzáronse como leones los cristianos al abordaje destrozando cuanto se oponía a su paso, y por dos veces llegaron hasta el palo mayor de «La Sultana» y otras tantas tuvieron que retroceder, disputándose palmo a palmo, pulgada a pulgada, aquellas frágiles tablas en que no había escape, ni ayuda, ni esperanza de compa-

sión, ni más salida que la muerte.

Reforzaron «La Sultana» con gente de fresco las galeras turcas de reserva, y animado Ali lanzóse a su vez al abordaje. Era «La Sultana» de más alto bordo que la Real, y cayeron por lo tanto en ella como catarata que se despeña desde lo alto: el choque fué tan tremendo que los Maestres de Campo, Figueroa y Moncada retrocedieron con su gente y llegaron los turcos a pasar el palo trinquete. Acudió allí toda la gente de popa y D. Juan de Austria saltó desde el estanterol, con la espada en la mano, peleando como un soldado para hacerles retroceder. Este fué el momento crítico de la batalla... Ya no había línea, ni formación, ni derecha, ni izquierda, ni centro: sólo se veía en cuanto del mar abarcaban los ojos, fuego, humo y pelotones de galeras en medio, trabadas entre sí, vomitando fuego y muerte, con los palos y los castos crizados de flechas, cual enormes puercos espines que erizasen sus púas para defenderse y acometer: matar, herir, prender, animar, quemar era lo que se veía por todas partes, y caer al agua cuerpos muertos y cuerpos vivos, árboles, antenas, jarcias, cabezas arrancadas, turbantes, aljabas, rodela,

# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### El Congreso de la Prensa Latina

Madrid, 29 (10'00)

#### Programa

Como se anunció oportunamente, el Congreso de la Prensa Latina se inaugurará el próximo viernes día 1 de Julio.

La sesión inaugural tendrá efecto en el palacio del Senado y asistirá el presidente del Consejo de ministros. Terminado este acto, se reunirán las secciones del Congreso.

El viernes a mediodía se celebrará un banquete en el Hotel Ritz, ofrecido por el Gobierno a los congresistas.

El sábado visitarán los congresistas los museos y asistirán a una recepción en el Ayuntamiento. Visitarán también la Casa de la Prensa, asistiendo por la tarde a una corrida de toros y por la noche a una función de gala.

El lunes realizarán una excursión a Toledo, visitando los monumentos de la imperial ciudad y la fábrica nacional de armas.

En la Academia de Infantería se celebrará un banquete en su honor.

El martes, después de reunirse las secciones del Congreso, se celebrará la sesión de clausura.

Como final de los actos, los congresistas serán obsequiados con un vino de honor en la casa de Prensa Española y con un banquete en el Palace Hotel, ofrecido por la Asociación de la Prensa de Madrid.

### Firma regia

Madrid, 29 (4'00)

**El monopolio de petróleos.—El reglamento de automóviles**  
Esta noche se ha recibido noticia telegráfica que S. M. ha firmado los siguientes reales decretos:

Uno creando el monopolio de petróleos.

Otro sobre el nuevo reglamento de automóviles.

Y finalmente otro aprobando el presupuesto de las obras del puerto de Cala Quemado, que importa cuatro millones

### La beatificación

de Pío X

Madrid, 29 (1'00)

#### Edicto del cardenal Pompili

Roma.—El cardenal Pompili ha publicado un edicto ordenando la recopilación de todos los escritos del pontífice Pío X para incoar la causa de su beatificación.

El edicto hace notar que, según ordenan las leyes eclesiásticas, es preciso antes de proceder a la causa de la beatificación el reunir todos los escritos de presunto beatificado, y ordena a todas las personas que posean escritos de Pío X los remitan a la Cancillería romana en el plazo de dos meses, bien enviando los originales o copia de los mismos autorizada por medio de notario eclesiástico.

### De Provincias

Madrid, 30 (22'00)

#### Gijón.—Crisis minera

Gijón.—Se ha agravado la crisis minera-hullera del Turón.

Han sido despedidos 300 obreros, temiéndose más despidos en otras empresas.

A fin de conjurar la posible crisis el Gobernador se propone intensificar los trabajos de agricultura.

En el grupo de Lullo y Duro Fel-

guera se ha resuelto la huelga minera, reanudándose el trabajo.

### Pontevedra.—Llegada del aviador Lóriga

Pontevedra.—A las 12'30 llegó el aviador Comandante Lóriga.

Ha realizado el vuelo desde la Coruña en media hora.

El horizonte estaba despejadísimo lo que permitió ver al avión a gran distancia.

Evolucionó sobre la población aterrizando después en el campo de la Junquera, donde esperaban las autoridades, comisiones militares y toda la oficialidad del 15 regimiento de artillería.

Asistió gran gentío y varias bandas de música.

### El Conde de Güell en Cádiz

Cádiz.—Ha llegado el Presidente de la Compañía Trasatlántica señor Conde de Güell acompañado de su hijo y del periodista señor Martínez Rosas, para inspeccionar el trasatlántico «Reina Cristina» que debe inaugurar hoy con la nueva línea Cádiz-Southampton.

El Conde habló con los periodistas sobre la construcción de un gran hotel en Cádiz.

### El Día de la Prensa Católica

Madrid 30 (1'00)

#### Gran animación en todos los templos

Con motivo de la festividad de San Pedro, se ha celebrado en toda España el «Día de la Prensa Católica».

En Madrid se han celebrado solemnes funciones en todos los templos.

Las cantidades recaudadas en las colectas para la Prensa Católica han sido bastante crecidas.

### La Asamblea de futbol

Madrid 29 (1'00)

#### La sesión de ayer tarde

Presidiendo el marqués de Someruelos, acompañado del tesorero Sr. Olave, ha comenzado, a las cinco de la tarde, la sesión de la Asamblea de la Real Federación de Futbol.

Asisten delegados de todas las Federaciones.

El secretario leyó la memoria y acta de la sesión anterior, estado de cuentas, balance del ejercicio y el reglamento de comisiones inspectoras, quedando todo aprobado.

**La admisión de Baleares y Canarias en la Confederación metropolitana grandes debates**

Luego se trató de la admisión de la Federación Canaria en el campeonato nacional, leyéndose un escrito de petición concebido en términos muy sensatos y sentidos. El delegado canario manifestó que los equipos de la Federación que representa no tendrán inconveniente en jugar todos los partidos en la península sin tener que jugar sus contendientes un segundo match en sus islas.

Se discutió ampliamente dicha propuesta, dividiéndose las opiniones, hasta que el delegado vasco señor Acha, encauzó la discusión y el presidente de la Asamblea dice que sean admitidas definitivamente las regiones de Canarias y Baleares y que participen en el campeonato, pero que se condicione su participación de manera que no sea lesiva para los clubs peninsulares.

Dicha propuesta vuelve a desatar la discusión que se hace interminable, siendo aquélla rechazada.

Es rechazada también la propuesta de la Delegación asturiana de que se admita a Canarias y Baleares en el

Campeonato, sin que los contrincantes de dichas regiones les devuelvan la visita.

Se aprobó por siete votos contra seis abstenciones, que se admita a Baleares y a Canarias en la Federación con todos los derechos salvo la participación en el próximo campeonato de España.

La concesión de este derecho se discutirá en la Asamblea próxima.

Se discute si las Federaciones de Canarias y Baleares pueden intervenir en la redacción de las bases del campeonato nacional, abundando las propuestas y las contrapropuestas.

El delegado del Centro propone que se deje en suspenso el acuerdo anterior para tratarlo con más tranquilidad, siendo rechazada tal propuesta.

Luego se aprueba que los delegados de Baleares y Canarias puedan asistir e intervenir en todo menos en los asuntos relacionados con el campeonato de España.

Los Lelegados de Baleares y Canarias protestan de tal acuerdo, iniciando su marcha de la Asamblea.

Los otros delegados procuran convencerles, haciendo desistirles de su actitud.

Madrid, 30 (2'00)

### Celebra la 3.ª sesión

Ayer tarde celebró la 3.ª sesión la Asamblea de Futbol.

Asistió el presidente del Comité de selección señor Mateos, de Bilbao.

El marqués de Someruelos declara que Mateos acudió al llamamiento que le hizo la Asamblea, rogando se le conceda un voto de gracias por acceder a informar sobre el asunto Piera-Samitier.

El Centro saluda a Mateos, diciéndole que no le exige responsabilidad por la derrota del equipo español en Italia, pero le agradecería detallara lo ocurrido con motivo del caso Piera-Samitier.

El señor Mateos dice que el Comité de selección no puede imponer sanciones a ningún jugador y da varias explicaciones que no satisfacen a los asambleístas.

Con tal motivo se suscita un vivo debate.

### Consejo de Ministros

Madrid, 29 (2'30)

**El Embajador yanqui se interesa por el monopolio del petróleo**

A las siete de la tarde, llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno, acompañado del ministro de la Guerra.

El marqués de Estella enteró a los periodistas de las visitas que había recibido durante el día, entre las cuales recibió la del ministro de Inglaterra, que había ido a despedirse, y la del embajador de los Estados Unidos, que había ido a pedir al Presidente varios detalles sobre el proyectado monopolio del petróleo, que tiene tanto interés para Norte América.

Los demás ministros, al entrar en el Consejo, no hicieron manifestación alguna de interés.

**A la salida.—Lo que dice Estella**

El Consejo de Ministros terminó a las nueve y quince minutos.

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que en el Consejo habían tratado del monopolio de petróleos y del reglamento de automóviles.

**Nota oficiosa**

La nota oficiosa del Consejo de Ministros dice lo siguiente:

A propuesta de la Presidencia y del ministro de Estado, se han dictado órdenes para la expedición de pasaportes especiales, y se han dado re-

glas para que se hagan efectivos los recursos con que se dotó a la Junta de Urbanización de Atarazanas, en Barcelona.

De Hacienda.—Se aprobó el reglamento para la aplicación del decreto ley de abril último creando la patente nacional de automóviles.

De Gracia y Justicia se aprobó el contrato de suministro de víveres para las cárceles.

### De Marruecos

Madrid, 29 (3'30)

#### El parte oficial

El parte oficial de Marruecos que se ha facilitado a los periodistas, dice que no ocurre novedad alguna en ninguna de las zonas de nuestro protectorado.

**Hallazgo de un hidro**

Melilla.—Comunican de Villa Sanjurjo que el vapor correo de Ceuta, «Vicente Ferrer», encontró casualmente al hidro que buscaban en aquellos momentos otros doce buques.

El hidro había caído al mar hacía unas cuarenta horas y tenía rota la cola y uno de los flotadores lleno de agua.

Los aviadores no tenían ninguna herida pero ya sentían hambre.

Los tripulantes del «Vicente Ferrer» les socorrieron.

El hallazgo del hidro perdido ha causado gran alegría.

**Lo que se progresa en la zona francesa**

Rabat.—Al inaugurar el nuevo consejo de gobierno, Steeg, residente general, hizo recordar que el comercio de Marruecos pasó de 400 millones en 1918, a 2 400 millones en 1926, y la colonización oficial de 7000 a 35 000 hectáreas.

Anuncio que se prepara una legislación para proteger al trabajo.

**Los Comités Paritarios**

Madrid, 29 (1'00)

#### Varias reales órdenes

El ministro de Trabajo ha firmado varias reales órdenes.

Por una de ellas se abre un plazo improrrogable de veinte días para que las entidades que no estén inscritas en el Consejo de asociaciones de patronos y obreros lo hagan para que puedan constituirse en determinada fecha los Comités paritarios.

Las restantes reales órdenes se refieren a la constitución del Cuerpo nacional de artes gráficas, artes blancas, industria hotelera, prensa y edición y ramo marítimo.

### De Palacio

Madrid, 30 (1'00)

#### La Reina Victoria

La Reina doña Victoria fue ayer cumplimentada por el general Millán Astray, el embajador de Inglaterra y la Duquesa de Montpensier.

Por la noche, doña Victoria juntamente con los infantes don Jaime y doña Beatriz asiste a la fiesta que en su Palacio dan los marqueses de la Romana.

Anoche asistieron la Reina y los dos infantes ya indicados, a la fiesta que se celebró en el Palacio de los duques de Plasencia.

### Política

Madrid, 29 (1'40)

**Lo que dice «La Nación» sobre una entrevista entre el jefe del Gobierno y el Conde de la Mortera**

El periódico gubernamental «La Nación» publica una extensa información sobre la entrevista de don Gabriel Maura con el Presidente Sr. Primo de Rivera.

En ella dice que el Marqués de Estella recibió, en su despacho, al Con-

de la Mortera, y estima que esta entrevista ha sido de gran interés, dado el relieve del hijo del Sr. Maura en la política española.

Asegura que el Conde de la Mortera no tendrá que abdicar de ningún ideal ni cambiar su posición, por todas las cosas, por coincidir en muchos aspectos con la política del Marqués de Estella, principalmente reconociendo, los dos, la necesidad de servir al país acomodándose a las circunstancias.

**Lo que dice el Conde de la Mortera**

Esta noche varios periodistas hemos logrado entrevistarnos con el Conde de la Mortera.

El señor Maura se ha negado a hacernos manifestaciones, indicándonos que en su último artículo publicando en ABC, está sintetizado todo lo que él piensa, es decir, que él, por amor a la patria y adhesión a la Monarquía, está dispuesto a colaborar, mejor dicho, asesorar, al actual Gobierno para lograr, cuanto antes, el retorno a la normalidad constitucional.

**Noticias varias**

**Disposiciones de la «Gaceta»**

La «Gaceta» de hoy publica el convenio para la delimitación de la frontera hispano portuguesa.

También publica los decretos firmados ayer por el Monarca en Londres, entre los cuales figura el pase a primera reserva del Consejero delegado del Supremo don Onofre Sastre Canet, cesando en el cargo y promoviendo para este empleo al auditor general Muñoz.

Otro promoviendo al empleo de Auditor general de División a don José Santamaría Jiménez, nombrándole asesor del Ministerio de la Guerra.

**El Presbítero y poeta Rey Soto, catedrático de la Universidad de Guatemala**

Según una nota del ministerio de Estado, en el ministerio de Educación Pública de Guatemala acaban de designar al presbítero y poeta español Rey Soto para la cátedra de Literatura Española e Hispano Americana de la Universidad Nacional de aquella República.

El señor Rey Soto reside desde hace algún tiempo en aquel país, consagrado a su ministerio como cura de una de las parroquias próximas a la capital.

Su labor literaria continúa renovando los lauros logrados en España y en otros países de habla española, así como la reputación que hoy le eleva a la cátedra universitaria.

*Prensa Asociada.*

**Desde Barcelona**

Barcelona, 30 (3'30)

**Tres días sin comer ni beber**

Tres pacientes que andaban, ayer por la montaña de Vallvidrera, se encontraron desvanecido a un hombre a quien prestaron auxilio.

Este declaró que había salido de su domicilio el domingo último habiendo pasado tres días sin comer ni beber.

**Obrero muerto al limpiar un pozo**

Ayer, por la mañana, al bajar un obrero llamado Juan Jover, a limpiar un pozo negro, en la calle de Entenza, sufrió fuerte asfixia muriendo casi instantáneamente.

**Submarino que casi se hunde**

Ayer, tarde, mientras se efectuaban reparaciones en el submarino «A 2» se hundió inopinadamente por la popa quedando medio sumergido.

La tripulación que se dió cuenta del accidente salió inmediatamente al exterior no ocurriendo por fortuna ninguna desgracia personal.

El submarino tras un par de horas de trabajo pudo ser nuevamente puesto a flote.

En el lugar del accidente se personaron las autoridades de Marina.

**El eclipse parcial de Sol**

A las cinco y media de la mañana se produjo el anunciado eclipse parcial de sol siendo muchos los que con ayuda de cristales ahumados presenciaron el espectáculo.

El eclipse fué escasamente observado.

**Las autoridades en Berga**

Las autoridades aprovechando la actividad del día de ayer, pasaron el

día en Berga asistiendo allí al homenaje que dicha población rendía al Conde de Figols.

Palou Gari.

**La Asamblea Nacional**

Madrid, 29 (1'00)

**Primo de Rivera reitera el propósito de convocarla a fines de verano**

En la reunión celebrada ayer por el Comité ejecutivo de la Unión Patriótica, bajo la presidencia del marqués de Estella, éste reiteró el propósito de convocar la Asamblea nacional a fines de verano.

Se acordó la reorganización de las Uniones Patrióticas en Sevilla y otras provincias.

**CUOTAS**

La Solución S. L. domiciliada en Palma calle de San Miguel 157 entre suelo; se encarga de hacer los plazos de pago al Estado en concepto de cuota militar tramitando después las instancias en Oficinas militares en solicitud de destino.

**Un buque español señala el paso del avión Maitland**

San Francisco de California.—Un radiograma que se ha recibido del vapor español «Sonora» señala el paso del avión de Maitland en ruta hacia las islas Hawai.

Otro despacho de un paquebote americano dice que ha visto el avión de Maitland a unas trescientas millas de la costa de Portland (Oregón).

Un radiograma de Maitland que se ha recibido a última hora dice que se encuentra a unas nueveveintenas millas al noroeste de Honolulu, siguiendo el vuelo sin novedad.

**Uno que retrocede**

San Francisco.—El aviador Ernest Smith, que salió de San Francisco en aeroplano para ir a Honolulu, tuvo que retroceder, debido a una avería en el motor.

**La Conferencia del desarme naval****Propuesta inglesa**

Ginebra.—La delegación británica habiendo propuesto dos categorías de cruceros, de 10.000 y de 7.500 toneladas, las delegaciones japonesa y americana pidieron tiempo para examinar la proposición.

**Disgusto en Washington**

Washington.—La proposición inglesa de reducir la construcción de los barcos grandes es acogida con disgusto en Washington, en razón de la terminación reciente del acorazado gigante inglés «Rodney Nelson» de 35.000 toneladas.

**Corrientes de aproximación**

Ginebra.—El comunicado de esta tarde de la conferencia naval de tres potencias dice que las opiniones parecen aproximarse notablemente sobre el asunto de los destroyers.

**Interesante información de un diario alemán**

Nueva York.—El corresponsal en Nueva York del periódico alemán «Lokal Anzeiger» escribe que los Estados Unidos se retirarán en breve de la conferencia naval de tres potencias, a no ser que la semana próxima traiga unas modificaciones considerables. Se comenta mucho en Washington el cambio de actitud del Japón, que parece ahora favorecer las proposiciones británicas.

El corresponsal del periódico alemán «Baersen Zeitung» dice que si América se retira de la conferencia, se ejecutará un programa formidable de construcción de cruceros.

Es probable, entonces que también modificará su actitud para con China, y concederá créditos a dicha nación.

**Notas sueltas****Inglaterra****El viaje del Rey de España.— Tiene carácter privado**

Londres.—Por voluntad expresa del Rey de España, su viaje a Inglaterra tendrá carácter privado en absoluto y no se dará, por lo tanto, publicidad al detalle de la estancia de don Alfonso en este país.

**Comentarios de la prensa al asunto Daudet**

Londres.—Los diarios de Londres comentan extensamente la evasión de Daudet. Según «El Times», el espectáculo es divertido y al mismo tiempo grave. El Gobierno se ha desacreditado y se demuestra que existen funcionarios desleales a su servicio.

**El Gobierno renuncia a la reforma de la Cámara de los Lores**

Londres.—Después de haber negociado Churchill con los conservadores discrepantes, el gobierno renunció al proyecto de ley reformando la Cámara de los Lores.

**Francia****Torres Quevedo, miembro de la Academia de Ciencias de Francia**

París.—Ha sido elegido miembro extranjero de la Academia de Cien-



**EL HONOR**

## Antonio Frau Munar

Falleció el día de ayer a las once y media de la noche en Sineu después de haber recibido la Bendición Apostólica A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa doña Francisca Ramis Vanrell, hija, hermana, hermanos políticos Rdo. don Rafael Cura Párroco, Rdo. don Arnaldo, Director espiritual del Seminario, sobrinos y demás familia, suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

El funeral se celebrará mañana viernes, a las nueve y media en la iglesia parroquial.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se aplique en sufragio del finado.

**Para lutos y géneros negros CASA MATONS**

el ingeniero español señor Torres Quevedo.

**El Rey Fuad, de Egipto, ha llegado a Tolón**

Tolón.—Ha llegado el yate real egipcio, a bordo del cual viaja el Rey Fuad.

El Rey egipcio ha salido para París.

**Aún no han podido detener a Daudet**

París.—León Daudet continúa escribiendo en «L'Action Française», acusando a la policía de preparar su fin de la misma manera como pereció su hijo asesinado.

El prestigio del gobierno sufre de que no se haya podido dar todavía con el jefe de los «camelots» y que no se ha detenido al diputado comunista Doria, ni tampoco al concejal comunista Cremet.

Además, el periódico «L'Humanité» publicó unos documentos confidenciales robados del ministerio de Gobernación, referentes a los comunistas; y otros del ministerio de negocios extranjeros, relativos a China.

**El Rey Fuad llega a París**

París.—El Rey Fuad llegó a París, donde permanecerá hasta el día 4 de julio.

**Suiza****Llegada del aviador Chamberlain**

Munich.—Chamberlain y Levine llegaron anoche a Munich, y continuaron esta mañana el vuelo hasta Zurich.

**Estados Unidos****Llegada de un nuevo trasatlántico francés**

Nueva York.—El nuevo trasatlántico «le de France» llegó; su velocidad durante el viaje fué de 23 millas por hora.

**RADIOGRAMAS DE ESTA MAÑANA****Alemania rehusa prorrogar el tratado provisional con Francia**

París.—El delegado alemán Posse informó a Bokanowski, ministro francés de comercio, que Alemania rehusa prorrogar el tratado provisional de comercio que expira hoy, y que aplicará la tarifa más elevada a las mercancías francesas.

Las negociaciones continúan, sin embargo.

Los delegados franceses y alemanes esperan llegar a un acuerdo permanentemente antes del día 15 de Julio próximo.

El régimen especial del territorio del Saar será prorrogado durante dicho tiempo.

Maitland ha llegado Honolulu.—El aviador Maitland llegó ayer a Honolulu, después de

un vuelo de 4.000 kilómetros sobre el Pacífico, efectuado en 25 horas.

**Noticias del vuelo Byrd**

Nueva York.—Un radiograma del comandante Byrd dice el vuelo continúa satisfactoriamente.

El aeroplano pasó a una altura de 5.000 pies sobre la isla de Scatari, al Nordeste de Nueva Escocia a las 7 y media de la tarde, hora europea, entrando después en la niebla en el Norte del Atlántico.

**La peregrinación****a Lourdes**

Lourdes 29 a las 14

**La despedida**

Los peregrinos de Mallorca han celebrado el acto de despedida a la Virgen, reinando gran entusiasmo. Salimos a las dos de la tarde para Barcelona.

Entre los peregrinos no hay novedad alguna.

Barcelona, 30 (6'00)

**Llegada a Barcelona**

De regreso de Lourdes, hemos llegado a Barcelona los peregrinos mallorquines.

El viaje ha sido muy feliz. Muchos peregrinos embarcarán hoy para Palma.

Peyró

**Boletín religioso****HOY**

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime, en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

**MAÑANA**

La preciosísima Sangre de Ntro. señor Jesucristo.

Otras Cuarenta Horas.—Empiezan en San Francisco dedicadas a la Visitation de nuestra Señora. Exposición a las seis. Por la tarde, a las siete y cuarto, Corona, continuación de la Novena del Bto. Ramón Lull, con sermón por el Rdo. don Julián Sampedro y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

Primer Viernes de mes consagrado al Corazón de Jesús.

El ejercicio de los nueve primeras Viernes de mes del Delfico Corazón se hará en las Iglesias siguientes:

En la Parroquia de Sta. Eulalia a las siete.

En la Parroquia de Sta. Cruz a las siete.

En la Parroquia de San Jaime a las siete y media.

En la Parroquia de S. Nicolás a las siete y media.

En la Parroquia de San Miguel, a las seis y media.

En San Felipe Neri, a las siete.

En San Francisco, a las ocho.

En Montesión, a las siete y media.

En los Sagrados Corazones, a las seis.

Visita.—A Nuestra Sra. del Amor Hermoso en los SS. CC.

**Del Extranjero****Agitación política****en Rusia****Atentado contra el Presidente del Tribunal de Guerra de Moscú**

Moscú.—Un desconocido ha herido de un tiro, durante la celebración de una vista en el tribunal, al señor Orloff, presidente del Tribunal de Guerra del Departamento de Moscú.

El criminal ha sido detenido.

Se ha abierto una encuesta para establecer su identidad y averiguar los motivos del acto que ha llevado a cabo. El autor del atentado se llama Bekendorf.

**Declaración de Bekendorf**

Moscú.—El exfuncionario Bekendorf, autor del atentado contra Orloff, presidente del Tribunal de Guerra del Departamento de Moscú, declaró que al cometer el atentado había obrado por venganza personal.

Ha podido comprobarse que anteriormente, Bekendorf había estado sometido a tratamiento en una casa de salud, por presentar síntomas de degeneración mental.

**Maniobras de la escuadra de los Soviets**

Riga.—La escuadra de los Soviets realizará un crucero por los puertos del Báltico, inmediatamente que haya salido de dicho mar la escuadra inglesa.

**Aumenta la popularidad de Trotski.—Lo que dice la viuda de Lenin**

Moscú.—La popularidad de Trotski aumenta de cada día.

Kameneff, Embajador de los Soviets en Roma, acaba de afirmar por carta al Comité Ejecutivo del Partido Comunista su solidaridad con Trotski, Zinovieff y Radek.

La viuda de Lenin, cuya sumisión a la dictadura de Stalin ha sido anunciada, acaba de publicar una declaración haciendo saber que no se ha decidido someterse más que para evitar hacer más aguda la crisis interior por que atraviesa en el momento actual la Rusia de los Soviets.

La autoridad de que disfruta Trotski se caracteriza todavía por el hecho de que se exhibe por todas partes en Moscú sin ninguna clave de vigilancia y que Stalin por su parte no se abre a salir del Kremlin ni aún acompañado de una fuerte guardia.

**El eclipse de Sol de ayer**

En Londres, que era visible, unas 20.000 personas en vez de ver el eclipse se colaron hasta los huesos

Londres.—La lluvia, cayendo de espesas nubes, hizo imposible ver el

eclipse total de sol esta mañana en Londres y en muchas partes de Inglaterra.

Sin embargo, se despejó el cielo en Giggleswick Yorkshire, donde el astrónomo sir Frank Dyson y sus ayudantes, pudieron obtener una fotografía excelente.

El eclipse total duró 23 segundos, y fué acompañado de una baja notable en la temperatura.

En Hull, en Southport y en varios otros sitios, se tomaron fotografías por medio de cámaras especiales.

El profesor Turner, que estaba estacionado en Southport, anunció después que los sabios han tenido buena suerte.

Obtuvieron una vista muy satisfactoria de la corona; mucha gente pudo ver brillantes prominencias.

En los alrededores de Londres, muchos miles de personas que habían pasado la noche en el sitio, o que se habían levantado al amanecer para alcanzar puntos de visibilidad, no vieron nada, pero volvieron a sus casas calados hasta los huesos.

**Los grandes vuelos****El comandante Byrd inicia la travesía del Atlántico**

Nueva York.—El comandante Byrd emprendió ayer, miércoles, por la mañana, el vuelo directo a París.

El comandante Byrd no anunció la hora de la partida más que a los tres que debían acompañarle, y aun solo lo hizo tres horas antes de emprender el vuelo.

Debido a ello fueron muy pocas las personas que presenciaron la partida del «América».

A última hora decidió partir en el «América» el ingeniero de automóviles Mr. Harold Kinkade.

Los centros aeronáuticos norteamericanos están interesadísimos en el vuelo de Byrd.

**Byrd sobre Nueva Escocia**

Nueva York.—Un telegrama de Boston anuncia que se ha recibido un radiograma de Byrd en el que anuncia que a las nueve y veinte de la mañana (hora americana) el «América» volaba sobre Yarmouhte en Nueva Escocia.

El aeroplano «América», lleva aparatos de T. S. H. con longitud de onda de 690 metros.

Se cree que llegará a París hoy jueves a las 19; se le vió por última vez volando sobre el Cabo Cod.

Los aviadores telegrafiaron: «Todo va bien».

**El teniente Maitland parte para las islas de Hawai**

San Francisco de California.—El teniente Maitland, que va acompañado de Hegenberger, ha emprendido el vuelo sin escalas a las islas Hawai.

Siempre en

# TELAS DE MODA

Para vestir, adorno y decoración, como en

## CONFECCIONES

# LAS MONJAS

### EN PRIMER LUGAR

**SUS SURTIDOS**

**SUS GUSTOS Y**

**SUS PRECIOS**

Satisfacen a los más exigentes compradores

## Géneros-Negros-Lutos

### CONSTANTEMENTE OCASIONES

### EN NUESTRO VESTIBULO

**De Sóller**

**Velada de boxeo**

Organizada por la Sección de boxeo de la Sociedad deportiva sollerense y en el campo de futbol de la misma, tuvo lugar anoche una buena velada de boxeo, cuyos principales combates eran entre boxeadores locales y palmesanos.

«Capó»-«Sacarés» (pesos welters) ambos de Sóller, y debutantes los dos en estas veladas, hicieron un disputado combate a 3 rounds de 3 minutos, que terminó con merecida victoria de Capó, por puntos. Este, que había recibido un golpe bajo en el último round, pudo reponerse y terminar victorioso. Ambos fueron muy aplaudidos por su enorme voluntad. Por ella y por sus excelentes dotes naturales pueden llegar a mucho.

«Young Cerdá»-«Bodín» (peso ligero) ambos de Palma en combate concertado a 6 rounds de 3 minutos. Dominó ampliamente «Cerdá» quien después de poner k. d. a su adversario en el tercer round lo dejó para la cuenta en el quinto, a pesar de que «Bodín» se defendió con gran coraje.

«Paul-Mora» «Young Ramis», (plumas), el primero sollerense y palmesano el segundo. Fué el combate mejor de la velada y que evidenció la excelente clase del pugilista local, que no en balde detentó el campeonato amateur de Alsacia-Lorena.

Venció «Mora» holgadamente por puntos, y fué un buen combate ya que su contrincante «Ramis» le presentó batalla en todos los ocho rounds, nivelando el dominio en el segundo y tercero, y llevando alguna ventaja en el cuarto. En todos los demás rounds «Paul Mora» se adjudicó neta y decisiva ventaja, especialmente en los rounds sexto y séptimo en que su adversario recibió duro castigo. La victoria del popular boxeador sollerense fué entusiastamente acogida.

«Vicente de Mas» de Son Sardina «Alf Arta» de Sóller, hicieron un combate reñidísimo que no llegó al límite pues después de un primer round igualado, en el segundo «Mas» colocó varios golpes eficaces a consecuencia de los cuales puso primero k. d. y luego k. o. a su adversario que semanas antes le había vencido también en el segundo round por abandono. Por haber apreciado el público algunas irregularidades en el último round, la decisión originó protestas.

**Futbol.—«Balears» «Sóller» en Son Canals**

Se espera con interés el partido que jugarán el próximo miércoles, festividad de San Pedro en el campo de Son Canals los primeros equipos del «Balears» y del «Sóller». En un partido jugado en el campo de éste último ganó el «Balears» por 4 a 0. Desde luego no se confía ni mucho menos en una victoria del «Sóller», Mas aún teniendo en cuenta el resultado aplastante conseguido contra el «Athletic», pero se espera que el «Sóller» no hará entre la afición palmesana un papel desairado.

**Fiesta en el puerto de Sóller**  
En la populosa barriada marítima sollerense se celebrará el próximo miércoles extraordinaria fiesta cívica religiosa en honor de San Pedro El programa de festejos es extenso y variado, destacando entre ellos el partido de «water polo» que jugará un equipo de la «Sociedad Deportiva Sollerense» y otro que será una selección de nadadores waterpolistas del puerto. Hay especialmente por este acto gran interés. El equipo de la S. D. S. ha sido preparado por el conocido sportman Príncipe Salah el Din Fuad. Los demás festejos son los acostumbrados en estos casos.

**La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús**  
Ayer domingo, por no haberse celebrado la fiesta del Sagrado

Corazón en su día, que coincidía con la fiesta de San Juan que se celebra también en Sóller, tuvieron lugar los actos de la fiesta al Sagrado Corazón que estuvieron más brillantes aún que en los años anteriores.

Culminó entre dichos actos la solemne procesión de las cinco visitas, con sermones por el P. Queralt, que hizo congregar a todo el pueblo que ya presenciando su paso, o tomando parte activa en la procesión en extraordinario número hizo que dicha procesión resultara una extraordinaria manifestación religiosa.

Por todo ello felicitamos al Apostolado de la Oración, y a su celoso Director el Reverendo don Bartolomé Coll Pbro. quien no ha escatimado esfuerzo alguno para la solemnidad y brillantez de estos actos grandiosos, prometedores de abundantes frutos espirituales en la ciudad de Sóller.

Sóller 27 Junio 1927

**Certámen literario de «Esperanto»**

La Junta Directiva de «Esperantista Klubo Palma» deseosa de que la fiesta del XXI aniversario de su fundación revista la importancia y esplendor que se merece ha organizado una serie de actos entre los que descuellan una velada teatral, un banquete de confraternidad, una exposición de prensa esperantista y un certámen literario.

Para dicho certámen, al cual solo podrán tomar parte esperantistas balearicos, regirán las siguientes bases:

- 1.ª Todos los trabajos serán escritos en idioma Esperanto y a ser posible a máquina, sobre asunto libre en prosa o en verso ya sea original o traducido.
- 2.ª Se adjudicarán tres premios, consistentes en objetos de arte, a los tres mejores trabajos que se presenten a juicio de un tribunal compuesto de tres esperantistas competentes, cuyo fallo será inapelable.
- 3.ª Los trabajos premiados quedarán propiedad del Klubo, cuya Junta Directiva podrá disponer de ellos para su publicación en periódicos o revistas si lo encuentra oportuno.
- 4.ª Los escritos pueden presentarse en la Secretaria del Klubo, Mezquida n.º 6 hasta el 10 de Julio próximo.
- 5.ª No se admitirá a concurso ningún trabajo que vaya firmado por su autor. Cada escrito ostentará un lema y éste irá escrito en el sobre cerrado que contendrá el nombre y dirección del concursante.

Dado el entusiasmo que reina entre los afiliados al Klubo y demás esperantistas del Archipiélago, dicho certámen promete ser un éxito que redundará en beneficio del mayor desarrollo y difusión del fácil y utilísimo idioma del Dr. Zamenhof.

**Banco de España**

**PALMA DE MALLORCA**

A fin de rectificar la creencia errónea que estos días se ha divulgado, conviene hacer público que el Banco y todas sus Sucursales cambiarán los billetes de 100 pesetas, como los de todas las series, siendo legítimos, sin limitación de tiempo, aunque transcurran años antes de su presentación. Palma 22 de Junio de 1927—El Secretario, Jaime Triay.

**Mercadal**

Artículos de vestir para Caballero

Pañería, Sastrería, Camisería

Marroquinería fina propia para Regalos.

Calidad máximas—Precios mínimos

Brossa, 9

**Servicio de Ferrocarriles**

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, que rige desde el día 1.º de Abril a 30 Septiembre

**DE PALMA A ARTA**

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35, (2) 18'50 (3).

Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22'40.

**DE ARTA A PALMA**

Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 11'45 (14) 14'20 (6) y 16'35 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

**DE PALMA A MANACOR**

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2) y 18'50 (3).

Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 21'11.

**DE MANACOR A PALMA**

Salidas de Manacor: A las 7'42 (4) 13'2, (14) 15'46 (6) y 17'48 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

**DE PALMA A INCA**

Salidas de Palma: A las 7'5—8 (1) 8'25 (8)—13'45, 14'35, (2) 14'45 (9)—18'50 (3).

Llegadas a Inca: A las 8'21—8'45—9'39—15—15'20—15'51—20'6.

**DE INCA A PALMA**

Salidas de Inca: A las 5'5—7'43—8'43—(4), 11'30, (7) 12'49, 14'22 (14) 17 y 18'54 (7).

Llegadas a Palma: A las 7'00—8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

**DE PALMA A LA PUEBLA**

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9)—18'50, (3).

Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26—21'00.

**DE LA PUEBLA A PALMA**

Salidas de La Puebla: A las 8'25 (8) 11'50—17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'45.

**DE PALMA A FELANITX**

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10)—18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: A las 10'31 16'18—20'55.

**DE FELANITX A PALMA**

Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (5) 11'50 (6) y 17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'45.

**DE PALMA A SANTANYI**

Salidas de Palma: A las 7'15—14'3, 17'15 (11) y 20'10 (12).

Llegadas a Santanyi: A las 10'5, 16'47, 20 y 23'30.

**DE SANTANYI A PALMA**

Salidas de Santanyi: A las 6, 11, (13) y 17'5.

Llegadas a Palma: A las 8'15—13'5 y 19'53.

**NOTAS**

- (1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.
- (2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.
- (3)—No tiene parada en Pont d'Inca, Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.
- (4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.
- (5)—Solo circula los lunes y jueves.
- (6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
- (7) No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.
- (8)—No tiene parada en Pont d'Inca.
- (9)—Directo a Consell.
- (10)—Directo a Santa María.
- (11)—Solo circula los jueves.
- (12)—Solo circula los sábados.
- (13)—Solo circula los jueves y sábados.
- (14)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en el Empalme, Pont d'Inca ni Marratxí.

**SERVICIOS COMBINADOS**

Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bújer, Caimari, Mancor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.

**Veraneantes**

Antes de marchar al campo visiten nuestra sección de Baratura en artículos domésticos y lámparas calle Brossa, 23, frente calle Valero.

**Liquidamos**

Estock sombreros paja (Clase superior) a 2, 3 y 4 pesetas.

Trajes fresco clase inmejorable a medida 40 pesetas.  
Trajes dril Mallorquín a medida 18 pesetas.

**Almacenes SAN MIGUEL**



**Calzado con suela de goma**

Paseo—Tennis—Playa y campo CALIDADES ACREDITADAS Precios sin competencia

**Casa Codina**

UNIÓN, 8, PALMA

(Entre el Mercado y Borne)



Los de Costitx en El Empalme.  
Los de María en Sinu.  
Los de Santa Margarita en Muro.  
Los de Sancellas en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.

Los del Puig de San Salvador en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y pueblos respectivos.

**Hacen falta**

representantes que visiten las fábricas de tejidos, tintes y aprestos, para artículo de buen consumo. Para solicitudes dirigirse, Plaza del Padró núm. 2, Barcelona. Inútil sin buenas referencias.



**AGUA DEL CARMEN**

DE LOS CARMELITAS DESCALZOS DE TARRAGONA

Evita resfriados y la gripe haciendo irrigaciones nasales diarias

Depositario para las Islas Baleares: F. Puig Vila, Apartado, 951 - Barcelona

# La festividad de San Pedro

## En la Catedral

Con la solemnidad de todos los años, se celebró en nuestro primer templo la festividad del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro.

Por la mañana, hubo misa de Comunión general, que celebró el M. Ilre. señor don Gabriel Montaner, Canónigo, la cual se vio concurridísima.

A las diez y media se celebraron los divinos oficios, siendo el celebrante el Deán, M. Ilre. señor don Antonio M. Alcover.

El sermón estuvo a cargo del Canónigo Magistral M. Ilre. señor don Antonio Sancho.

A la misa mayor asistió el Sr. Obispo, Ilmo. y Rmo. Dr. don Gabriel Llompart, quien ocupó su sitio en el Coro.

Por la tarde, a las seis y media, salió la acostumbrada procesión, que recorrió las calles de todos los años, en la cual era llevada la imagen en plata de San Pedro; en la procesión figuraban las cruces parroquiales y el Clero y Cabillo Catedral, presidiéndola el Deán, M. Ilre. señor don Antonio M. Alcover.

Con motivo de la festividad de San Pedro nuestra Basílica había sido adornada con verde follaje y mirto y la capilla del Santo, muy visitada durante todo el día, estaba hermosamente iluminada luciendo sus mejores galas.

## En el Oratorio de San Pedro

Con gran solemnidad, se efectuó, ayer, en el Oratorio de San Pedro, la fiesta religiosa en honor de su Santo Titular, celebrándose, desde las seis de la mañana, misas rezadas a las que asistió gran número de fieles y devotos del Santo.

A las diez de la mañana, después de cantada Tercia por los niños de la Escuela de San Pedro y coro de señoritas, se celebró la solemne Misa Mayor cantada también por las mismas voces.

Ofició en ella el Rdo. don Pedro Serra de Gayeta; asistido de diácono por el Rdo. don Antonio Mir y desubdiácono por el Rdo. P. Allés, de los Sagrados Corazones.

Al terminar la Misa y en honor del Santo se cantaron diversos motetes.

Apareció el Oratorio artísticamente adornado e iluminado con mucho gusto, y siguiendo en ello la costumbre establecida, cerca del altar estaba la magnífica lámpara del gremio de Pescadores que fué hallada en la parroquial iglesia de Sta. Cruz.

Predicó el sermón el Rdo. don Francisco Sitjar, Cura Regente de Sta. Cruz.

Finalizada la religiosa ceremonia, la numerosa concurrencia que asistió a ella visitó la Exposición de los trabajos hechos durante el curso actual por los niños que asisten a las clases de la Escuela Obrera Parroquial actualmente instalada en la sala donde se reunían los antiguos gremios.

En esta Escuela, que funciona bajo la dirección espiritual del reverendo señor Sitjar, siendo el Director el maestro don Miguel Daviu y profesor de ella don Antonio Pérez, la asistencia media de alumnos a sus clases (entre diurna y nocturna) es de unos 120 alumnos.

En dicha exposición admiramos gran número de trabajos de dibujos de todas clases, trabajos geométricos, mapas, pintura, cuadernos de contabilidad, etcétera, etc.

Este año, y como novedad en dicha Escuela, se ha implantado la enseñanza en clases especiales de contabilidad y mecanografía.

La exposición, sobre todo una brillante serie de mapas de España, en colores, conteniendo las diferentes divisiones de nuestra

patria en eclesiástica, judicial, militar, etc. etc., así como también su orografía, hidrografía e historia, fué alabada, recibiendo de cuantos la visitaron efusivas felicitaciones el Rdo. señor Sitjar y los profesores Sres. Daviu y Pérez, felicitaciones a las que unimos la nuestra sincerísima por el verdadero apostolado que con aquella escuela se realiza.

## En el Real Club de Regatas

Brillantes festejos, como es su costumbre, celebró ayer el Real Club de Regatas, para celebrar la fiesta de su Santo Patrón, San Pedro, Patrono de los pescadores.

Por la mañana, a las once y media, en la bahía, se celebraron las regatas anunciadas a vela y motor, en las que se disputaban, los náuticos, los premios ofrecidos por las autoridades, corporaciones, entidades y particulares ofrecidos para dichos festejos.

Presenció la regata número público que se situó en la tribuna reservada para los invitados en el paseo del muelle, amenizando la fiesta la banda de música «La Protectora».

El jurado, presidido por el Comandante de Marina, señor Domínguez, presenció las regatas desde el balconcillo de la caseta de los Prácticos del Puerto.

Las regatas, que este año presentaban la novedad de que en ellas se efectuaba una de embarcaciones a vela y motor, fueron altamente interesantes, desarrollándose en la siguiente forma:

Primera serie (balandros).—Tomaron parte: «Delfín» (C. E.), de don Guillermo Juan; «Ena» (R. C.), de don José Sancho Sureda; «Ana Sicart» (R. C.), de don Luis A. Vives y «Safó» (R. C.), de don Bartolomé Planas.

Venció «Ana Sicart» que empleó en el recorrido 1. h. 46 m. 30, entrando seguido de «Safó» y tercero «Ena». El «Delfín» se retiró de la regata.

Segunda serie.—Tomaron parte: «Brisa» (R. C.), de don Martín Pou y «Vorem» (R. C.), de don Rafael Pomar, venciendo ésta que empleó 1. h. 34 m., retirándose por avería en los obenques, cosa que fué una lástima, pues la regata era preciosa, el balandro «Brisa».

Tercera serie.—Se presentaron «Isabel» (C. E.), de don Sebastián Lluís; «Victoria» (C. E.), de don Miguel Llabrés; el «Antonio» (C. E.), de don Matías Mas, y «Paraguayo», (C. E.), de don José Reynés.

Ganaron el 1.º y 2.º premios los balandros «Isabel» y «Victoria».

Cuarta serie.—Corrieron «Maruja», de don Antonio Valcaneras y «Virgen del Carmen», de don Arnaldo Estrades, ganando este último la prueba.

Sexta serie.—Corrieron «Jaime» (C. E.), de don Jaime Salvá, y «Mero» (C. E.), de don José Llompart, venciendo el primero en 1 h. 6 m.

Séptima serie.—Corrieron «Norge» (C. E.), de don José Ferrer; «Lola» (R. C.), de don Arturo Pomar; la «G. A.», de don Gabriel Amengual; y «Angelito», de don Manuel Fernández. Entró primero «Lola» en 57 m. y 40 s. y tras ésta «Norge» y «G. A.»

En la octava serie, que corrieron los balandros «Polar», de don Antonio Roca, y «Mare Nostrom», de don Mario Trujillo, fué verdadera mala suerte la retirada de esta última por avería en el motor cuando ya casi había hecho más de tres cuartas partes del recorrido, pues fué sin disputa alguna la regata que para el público presento más aliciente, dada la competencia que se estableció entre ambas embarcaciones que hacían una preciosísima regata.

Novena serie.—Corrieron «Catalina» de don J. Albertí Ricaua; «Pericot», de don Antonio Aguiló y «La Pascasia», de don Juan Gilet. Venció el «Pericot» que lo cubrió en 1 h. y 23 m. y segundo «Catalina».

Décima serie.—Corrieron el «Tito I», de don Mateo Pons; «Josefina Mas», de don Cayetano Mas, y «Manoito», de don José Matas. Salió vencedora «Josefina Mas» en 1 h. 33 m. 20 s. y segundo «Tito I».

Durante las regatas, que resultaron muy brillantes, no ocurrió, y ello merece nuestra felicitación, el menor incidente.

Terminadas las regatas en el local social, se celebró la comida íntima, banquete en el que se reunieron buen número de socios, presidiendo la mesa el Comandante de Marina señor Domínguez, Presidente del Real Club don Antonio Pou y Vicepresidente don Melchor Cloquell.

Se sirvió por el Restaurant del Club espléndido menú.

Al final del banquete, pronunciaron sendos discursos, enalteciendo el acto celebrado y haciendo votos por la prosperidad del Club, los señores Comandante de Marina, Presidente del Club, don Miguel Mestre, y don Rafael Pomar.

Por la tarde, se celebraron las regatas al remo, canoas y otros festejos, siendo todos ellos amenizados por una banda de música y presenciados por numerosa y selecta concurrencia.

La animación en el Real Club de Regatas, que se hallaba adornado e iluminado con el buen gusto de siempre, fué extraordinaria, durante hasta altas horas de la noche.

## En el «Club España»

También el «Club España» festejó, ayer, la festividad con una velada que celebró a beneficio de la «Vejez del Marino», viéndose su local social, que se hallaba artísticamente adornado e iluminado muy concurrido.

## Los festejos populares

Como todos los años, los festejos populares organizados por la barriada de San Pedro se vieron este año, concurridísimos.

Nota simpatiquísima de estos festejos, por lo cual hemos de felicitar sinceramente a la Comisión organizadora, fué la de desterrar de las fiestas los modernos bailes y traer a ellos, ejemplo que debiera ser imitado, nuestro buen baile de «boleros», que por ser nuestro y honesto debe respetarse y promoverse.

El acierto de la Comisión al elegir este festejo fué sancionado por el público, viéndose la plaza de Atarazanas completamente llena, durante la animación hasta la madrugada.

Fueron muy aplaudidas todas las parejas que al baile se presentaron, siendo especialmente ovacionados una pareja de niños que bailaron vestidos ambos con el típico traje de antigua usanza mallorquina.

## Notas de Sociedad

### Onomástica

Con motivo de celebrar ayer el Gobernador civil de la Provincia, Excmo. señor don Pedro Llosas, su fiesta onomástica, recibió muchísimas felicitaciones.

A ellas unimos la nuestra muy cordial.

### Boda

En el Oratorio de San Pablo del Palacio Episcopal, se celebró el enlace de la bella señorita Margarita Morant Tous y el joven don Miguel Jaime Ferrer.

Bendijo el enlace el M. I. Sr. don Juan Quetglas, Canónigo.

Apadrinaron a los contrayentes por parte de la desposada don Jaime Morant y por parte del novio don Francisco Jaime actuando de testigos el Excmo. Sr. Conde de Montenegro, don Francisco Barceló y Caimari, ex-Alcalde de esta ciudad, don Jerónimo Llompart, capitán de Infantería y don Gabriel Gual, teniente de Intendencia.

Desearnos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

## Antonio Solivellas Llampayés

### MÉDICO

Enfermedades del pecho—Medicina general—Rayos X

Participa a sus amigos y al público en general haber trasladado su residencia de Artá a esta ciudad, efectuando sus servicios y despacho calle de San Felio, número 9.—Teléfono número 15.

CONSULTA DE 11 A 13.

Económica para obreros—Gratis a los pobres.

### Nombramiento

Conforme a la propuesta elevada por el Tribunal de oposiciones, la Comisión Provincial ha nombrado jefe de la Clínica de Quirología y Cirugía abdominal del Hospital Provincial, al Dr. don Jaime Muner. Le felicitamos.

### Indispuesto

Guarda cama, por hallarse indispuesto, nuestro estimado compañero en la Prensa, don José Agustín Palmer. Le deseamos pronto restablecimiento.

### De viaje

Ayer llegaron de Barcelona, en el «Mallorca», don José Pons, el agente del Banco Hipotecario don Emilio Carrasco, el abogado don Antonio Font, don Juan Ferrer, don Antonio Marqués y el capitán de infantería don José F. Rosafiol.

También llegaron el Presidente del Fomento del Turismo don Fernando Alzamora, el representante de «La Equitativa» don Pedro Vidal y familia, don Juan Pieras y señora, don Guillermo Ripoll, don Manuel Moyá y señora y don Juan Moll y señora.

En el mismo buque salieron don José López, don Francisco Sans, don Ramón Franch y señora, el comerciante don Francisco Salvat e hijo, los oficiales del ejército don Avelino Busquets y señora, don José Roig, el ingeniero don José Creus y don Antonio Sellés.

—Anteayer embarcaron para Barcelona, en el «Jaime II» don Antonio Soler e hijas, don Jaime Oliver, don Antonio Soler, don Bartolomé Jordá y señora, don Tomás Martínez, don Ricardo Carbonell, don Luis Fiol y don José Obach y señora.

También salieron don Ricardo Domenech y señora, don Manuel Solana, don José Martínez y señora y don Manuel Herrera.

Igualmente salió el oficial de Telégrafos don José Grullón.

—De Ibiza han llegado hoy en el «Balear», los oficiales del ejército don Rafael Ferrer y don Miguel Cerda.

Para Valencia salieron ayer don Jaime Guzmán y señora, don Luis Blasco y señora, don Acevedo Díaz, don Juan Barceló, don Benito Perelló, don Augusto Villalonga, don Antonio Ruiz y don José Marqués.

También salió el maestro Rossi y señora.

### Fallecimientos

Ha fallecido en esta ciudad la respetable señora doña Cándida Campo Sanz, Vda. de Ferbal.

E. P. D.

La fiada, por sus virtudes y bondad, era muy apreciada por cuantos en vida la trataron, siendo su muerte muy sentida.

A su afligida familia, especialmente a sus hijos don Luis y don Daniel, Catedráticos, les enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

—En Sineu, falleció anoche el honor don Antonio Frau Muner, persona de acrisolada honradez, laboriosidad y profundas convicciones religiosas. Estas cualidades, unidas a su carácter franco y bondadoso, le valían el afecto de cuantos le trataban.

Descanse en la paz del Señor, y reciba su afligida familia, especialmente su esposa doña Francisca Ramis, y sus hermanos políticos, nuestros estimados amigos Rdos. don Rafael Ramis y don Arnaldo, Cura Párroco de Santa Catalina y Director espiritual del Seminario, respectivamente, la expresión de nuestro profundo pésame.

—Repentinamente, ha fallecido en Araya (Victoria) en donde estaba vacacionando con su esposa, el arquitecto don Carlos Maura, hijo de nuestro paisano el que fué grabador de la Casa de la Moneda, don Bartolomé.

El fiado era autor del proyecto del monumento al Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

Ayer se celebraron el entierro y funerales, los que se vieron concurridísimos.

R. I. P.

A toda su distinguida familia, enviamos nuestro pésame.

—Tras rapidísima enfermedad, ha

fallecido en la ciudad de Manacor el distinguido joven don Fausto Puerto Noguera, Tenedor Contable del Banco Popular de Manacor.

Muy amante de la música y el sport, desempeñaba con gran acierto y aprobación de todos, los cargos de Presidente de «La Capella» y de la Directiva del «F. C. Manacor».

A toda su distinguida familia acompañamos en su justo pesar, especialmente a su esposa doña Jerónima Morey, su hermano D. Guillermo, abogado, D. Honorato, médico, y don Cayetano y a su tío don Vicente, el Director Gerente del «Fomento Agrícola de Mallorca», y que Dios conceda el premio de los justos a tan bondadoso y honorable señor.

### Entierro

En la tarde del martes se efectuó el entierro del cadáver del distinguido abogado don Alejo Corbella Rouset. Con tal motivo, definieron por la casa mortuoria numerosísimas personas de todas las clases sociales que evidenciaron las simpatías con que contaba el finado.

Presidieron el duelo el jefe del partido conservador don José Socias, el Decano del Colegio de Abogados, don Miguel Roselló y Alemany, el Vicepresidente de la Caja de Ahorros, Rdo. don Antonio Bosch, y el hermano político del finado don Gabriel Gili.

Reiteramos nuestro sentido pésame a toda la familia.

### Primera Comunión

Día 27 del actual, la recibió en la iglesia de Arrepentidas de «La Piedad», el cándido niño Jaimito Triay Mora, de manos de su tío el Rdo. don Jaime Triay, Vicario de San Jaime de Palma, quien le dedicó adecuada y tierna plática.

Dirigido por el acreditado profesor y organista don Juan Capó, se interpretaron algunos cánticos eucarísticos, tomando parte en varios de ellos la numerosa concurrencia.

Se acercaron a la Sagrada mesa buen número de los asistentes.

El templo ostentaba sus mejores galas, adornado con gusto y con profusión de luces, llamando la atención un arco de pequeñas bombillas eléctricas que iluminaba la devota imagen del Santo Cristo de La Agonía que desde el nicho preside el altar mayor.

## Del mar

### Entradas

Ayer llegó el vapor «Cabo Peñas», de Barcelona, con efectos.

De Argel llegó el vapor «Mercurio», con lastre.

De Ibiza y Valencia ha llegado hoy el vapor «Balear».

Ayer llegó el vapor «Mallorca» procedente de Barcelona.

### Salidas

Ayer tarde salió el «Jorge Juan» para Valencia.

Para Cabrera ha salido hoy el «Ciudad de Palma».

### Despachados

Esta noche debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Para San Felio de Guixols está despachado el vapor «Cabo Peñas».

Para Mahón saldrá esta noche el vapor «Balear».

Mañana debe salir el vapor correo de Ibiza y Alicante.

### Buques esperados

Esta tarde debe llegar el correo de Cabrera.

Mañana es esperado el «Jaime II», procedente de Barcelona.

## Sueños y noticias

### Queja

Sería conveniente que, por la autoridad a quien compete, fuera ordenado el pronto arreglo de la calle de Zaragoza, del caserío de San Serra, que debido ha estar levantada la vía del tranvía se halla en estado intransitable presidiendo a accidentes automovilistas.